

für ein
zukunftsfähiges
Augsburg

L O K A L E A G E N D A 2 1

Augsburger
Agendazeitung
Nummer 52
Sommer
2020

GESUNDES
LEBEN S1



Soziale Zukunftsfähigkeit

SICHER LEBEN S3



SOZIALER
AUSGLEICH S5





Mit Nachhaltigkeit gelingt Transfer

Enge Zusammenarbeit von Hochschule und Lokaler Agenda

Die „Experten für eine nachhaltige Entwicklung Augsburgs“, die unter diesem Namen im Rahmen der Bund-Länder-Förderinitiative „Innovative Hochschule“ im Projekt HSA_transfer der Hochschule Augsburg zusammenarbeiten, tauschen sich regelmäßig aus und bündeln ihre Expertise und ihr Praxiswissen. So bringt sich die Hochschule Augsburg im Rahmen der Lokalen Agenda 21 und in Zusammenarbeit mit dem Büro für Nachhaltigkeit aktiv ein, um gemeinsam Lösungen für eines der zentralsten Zukunftsthemen zu entwickeln: Nachhaltigkeit. Dieser wechselseitige Austausch mit Partnern in Gesellschaft und Wirtschaft wird – zusammengefasst unter dem Begriff „Transfer“ – aktuell von Hochschulen bewusst gefordert und gefördert.

Breites Engagement der Hochschule Augsburg

An der Hochschule Augsburg engagieren sich Studierende, Professoren-schaft und Mitarbeitende in der Verwaltung für Fragestellungen der Nachhaltigkeit. Wirkung zeigt dies bereits sowohl in Forschung – einer der beiden Forschungsschwerpunkte lautet „Ressourceneffizienz“ – und Lehre – zahlreiche studentische Praxisprojekte greifen den Aspekt „Nachhaltigkeit“ auf – als auch in der Verwaltung – mit dem Papieratlas 2018 kam die Hochschule auf Platz zwei in der Kategorie „Recyclingpapierfreundlichste Hochschulen“. Auch das Referat Nachhaltigkeit der Studentischen Vertretung konzipiert und organisiert Workshops und Aktionen, wie z.B. die Veranstaltungsreihe #solution4pollution, verteilt nachhaltige Obst- und Gemüsebeutel und beteiligt sich an der Bewegung Students for Future. Auch die Bewegung Scientists for Future zählt Mitglieder aus der Hochschule Augsburg. Auf diesen „nachhaltigen“ Lorbeeren ruht sich die Hochschule Augsburg jedoch nicht aus.

Erste Umsetzungen

Die aktuellen Pläne lauten, fahrradfreundliche Hochschule zu werden. Eine Servicestation auf dem Campus am Brunnenlech nahe des Bahnhofs Haunstetter Straße ist bereits in Betrieb. Auch soll Nachhaltigkeit im Leitbild der Hochschule verankert werden. Ein von Prof. Dr. Michael Krupp, Fakultät für Wirtschaft, initiiertes Konzept wird aktuell in den Hochschulgremien diskutiert. Das Studentenwerk Augsburg beteiligt sich als Bündnispartner von „Wir retten Lebensmittel“. Das Testprojekt „Mittagsfinale“ lief im Wintersemester 2019/20 in der Cafeteria auf dem Campus am Brunnenlech. Und die Studentische Vertretung wertet aktuell im Referat für Nachhaltigkeit die hochschulinterne Umfrage aus, wie sich die Hochschule ökologisch verbessern kann.

Aktuelle Termine

www.hs-augsburg.de/HSA-transfer/Veranstaltungen

Informationen

zu laufenden Aktivitäten sowie zum Gesamtprojekt HSA_transfer gibt es unter www.hs-augsburg.de/HSA-transfer und regelmäßig auch im HSA_transfer | Newsletter. Er kann abonniert werden unter www.hs-augsburg.de/HSA-transfer/Newsletter

Kontakt

Hochschule Augsburg

HSA_transfer: Experten für eine nachhaltige Entwicklung Augsburgs
Dr. Franziska Sperling
Referentin Nachhaltigkeit im Projekt HSA_transfer

nachhaltigkeit@hs-augsburg.de

www.hs-augsburg.de/HSA-transfer/nachhaltige-Entwicklung



Studierende der Hochschule bei Students for Future © HSA

HSA_transfer begleitet Projekte

Im Schwerpunkt „Experten für eine nachhaltige Entwicklung Augsburgs“ unterstützt und begleitet HSA_transfer Aktivitäten und studentische Praxisprojekte, in denen Studierende und Professoren gemeinsam mit Partnern Lösungen für Nachhaltigkeit entwickeln. Weiterentwickelt wird das bereits im Sommer 2019 gestartete Abfallvermeidungskonzept der Hochschule Augsburg, das von Studierenden des Masterstudiengangs Umwelt- und Verfahrenstechnik unter der Leitung von Prof. Dr. Wolfgang Rommel und Dietmar Braunmiller in Kooperation mit dem Agendaforum „Plastikfreies Augsburg“ erstellt wurde. HSA_transfer unterstützt auch die Neuauflage des Geldreflexionsspiels, das im Februar 2020 für Studierende aus dem Netzwerk gP_Primum in Kooperation dem Agendaforum „Fließendes Geld“ auf Einladung des Bundesverbands mittelständische Wirtschaft stattfand. Das Spiel wurde erstmals im Mai 2019 von Studierenden der Fakultät für Wirtschaft mit dem Agendaforum „Fließendes Geld“ unter der Leitung von Prof. Dr. Michael Feucht an der Hochschule Augsburg organisiert.

2020 – ganz im Zeichen des Austauschs

Zum Thema Nachhaltigkeit werden sich – zunächst erst hochschulintern und voraussichtlich virtuell – interessierte Mitarbeitende der Hochschule Augsburg treffen, um Ideen und Projekte auszuloten. Mit ihnen und den Mitgliedern aus den Foren der Lokalen Agenda 21 ist dann ein Netzwerktreffen geplant, das alle Akteure zusammenbringt. Ebenso in Vorbereitung ist eine Vortragsreihe „Nachhaltigkeit“ mit Referierenden aus Hochschule und Gesellschaft, die im Wintersemester 2020/21 beginnen soll.

Jessica Hövelborn, Hochschule Augsburg, Referentin für Kommunikation im Projekt HSA_transfer



Hochschule Augsburg University of Applied Sciences

HSA_transfer

Innovative Hochschule

Eine gemeinsame Initiative von Bund und Ländern